

Prise de parole collectif pour la paix du 13/12/2025

Aujourd’hui avec collectif pour la paix, montrons la force de notre mobilisation pour les droits du peuple palestinien, et pour un monde fondé sur le droit et sur le respect de notre humanité commune. Le 29 novembre dernier, nous avons répondu à l’appel à la mobilisation nationale, 50.000 personnes ont manifesté à Paris. Aujourd’hui encore nous manifestons pour lutter contre l’invisibilisation des crimes commis par Israël, contre l’invisibilisation du peuple palestinien et faire pression sur nos gouvernements.

Depuis l’accord de cessez-le-feu, signé le 10 octobre entre Israël et le Hamas, le plan Trump se met en marche, les otages israéliens ont été en (quasi-)totalité libérés. Mais comme il fallait s’y attendre, le cessez le feu n’est pas effectif. Israël ne cesse de le violer. “Dès que le Hamas aura libéré les otages la guerre s’arrête” nous a-t-on répété inlassablement dans les médias. Aujourd’hui, toute la fausseté de cet argument éclate au grand jour.

La propagande israélo-trumpienne ne doit pas nous leurrer. La situation à Gaza reste celle d’une guerre continue aboutissant à une nouvelle forme du génocide faite de la combinaison du blocus, du refus d’entrée des biens essentiels et d’une malnutrition orchestrée. Nous assistons à un étranglement du peuple palestinien, un étranglement organisé méthodiquement sur fond de l’annonce d’un cessez-le-feu qui n’est en aucune manière effectif.

Les médicaments ne rentrent toujours pas laissant à l’abandon entre autres des centaines de milliers de malades chroniques. Nous assistons à une politique délibérée d’organisation de la famine : seuls 200 camions pénètrent dans l’enclave là où il en faudrait 600 pour respecter le prétendu plan de paix trumpien.

On ne cesse de retrouver des corps, 572, retirés des décombres, portant l’estimation du nombre total de morts à plus de 69 500 depuis le 7 octobre 2023. Dans son rapport du 27 novembre 2025, Amnesty International a déclaré que « les actes génocidaires commis par Israël se poursuivent à Gaza. La population palestinienne manque de tout : de nourriture, d’eau, de logements, de soins de santé. Elle est condamnée à une mort lente et calculée. 327 personnes au moins ont été tuées dont 136 enfants.

Les images de tentes noyées sous la pluie, sous la boue ne cessent de nous parvenir.

Il faut se rendre à l’évidence : le génocide est toujours en cours avec son cortège de souffrances et de morts.

L’acheminement de l’aide alimentaire est toujours entravé, l’absence d’assainissement provoque de nombreuses maladies, l’accès au soin, aux médicaments n’est pas assuré. Loin d’avoir renoncé à l’expulsion de la population, Israël est confortée par le plan américain visant à diviser Gaza en deux zones, une verte pour la reconstruction sous contrôle militaire et laissant l’autre partie à l’est, la zone rouge en ruine forçant la population au déplacement.

La colonisation s'accélère en Cisjordanie, avec plus de 260 attaques de colons pour le seul mois d'octobre. Privés peu à peu de leur terre, privés de leur moyen d'existence. Sans cesse entravés par la présence de plus en plus grande de checkpoints rendant la circulation presque impossible.

Le Liban est de nouveau soumis à des frappes sur sa capitale et de nouveaux murs sont construits

Le plan américain n'attaque en rien la racine du problème : l'expulsion des palestinien de leur terre. Il ne s'attaque en rien à la cause profonde de la violence : le siège, l'occupation et le nettoyage ethnique perpétrés par Israël.

Nous lançons un cri d'alarme : le génocide est toujours en cours. Ce qui est en jeu c'est l'extermination d'un peuple massacré et expulsé de ses terres. D'ores et déjà, c'est par dizaines de milliers que nous comptons les morts. Le plan Trump ne fait qu'organiser la poursuite du génocide et s'il n'y est pas mis obstacle, c'est en centaines de milliers que le sinistre décompte devra se faire.

Nous affirmons qu'une paix durable ne pourra se réaliser qu'en garantissant le droit au retour des palestiniens et la reconnaissance effective de leur droit à l'autodétermination.

Nous affirmons que l'avenir des palestiniens doit être décidé et construit par eux même, que seule l'égalité des droits et la justice apporteront une paix juste et durable.

Nous affirmons que le plan Trump n'ayant qu'une perspective sécuritaire pro-israélienne ne fournit rien d'autre qu'un horizon de guerre permanente à tous les peuples de la région.

Pour ces raisons, nous appelons à rejeter ce plan et nous exigeons :

- un cessez-le-feu définitif et la fin du génocide,
- l'entrée sans entrave de l'aide humanitaire à Gaza et de la reconstruction sous-direction palestinienne
- l'entièrre auto-détermination du peuple palestinien qui doit être l'acteur de son propre destin
- Le droit au retour des réfugiés palestiniens et la fin de l'occupation, de la colonisation, de l'apartheid, conformément à la résolution de l'ONU
- **La libération de Marwane Barghouti, député enlevé par l'armée israélienne, incarcéré depuis vingt-trois ans par Israël, et exclu des échanges de prisonniers entre Israël et le Hamas**
- des actions concrètes pour forcer Israël à arrêter son offensive génocidaire :
 - L'arrêt de toute livraison d'armes ou de composants utilisés pour le montages d'armes
 - La remise en cause des coopérations commerciales, universitaires et de recherche avec Israël.
 - la suspension de l'Accord d'Association entre l'Union européenne et Israël

Nous vous appelons à la prochaine manifestation sur Troyes le